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新冠肺炎疫情帶來的減薪潮蔓延

到CBA，《關於CBA俱樂部共同應

對新冠疫情進行降薪調整的相關指

導意見和實施細則（草案）》（以

下簡稱草案）日前曝光。根據這份

草案，CBA球員及教練在休賽期的

減薪幅度最高或超50%，但各球會

可根據自身情況決定實施與否。

■香港文匯報記者 黎永淦

CBACBA降薪草案曝光降薪草案曝光

■■易建聯將大幅減薪易建聯將大幅減薪。。 資料圖片資料圖片

短說
長話

草案將減薪時段分為休賽期和復賽期，
依照本土球員、教練以及外援有不同

的降薪標準，休賽期外援月薪不高於2,500
歐元者，降薪0到20%；月薪超過2,500歐
元部分，降薪50%起。休賽期的本土球員，
月薪不高於20,000元人民幣者，降薪0到
20%；月薪超過20,000元人民幣者，降薪
50%起。復賽期部分，方案指出外援月薪的
降低幅度應低於休賽期內幅度，且不得高於
50%；本土球員、教練的情況也一樣，降薪
幅度應低於休賽期標準，且不得超過50%。

易建聯恐失千萬人民幣
在此情況下，所有球員，不管是否大牌，
都有機會受到牽連。根據內地媒體報道，目
前北控已宣布集體降薪，是CBA首支降薪
的球隊，另外廣東宏遠也證實降薪幅度達
50%，只是易建聯一人恐怕已損失1,000萬
元人民幣，而林書豪所屬的北京首鋼則尚未
公布具體的降薪方案。
本賽季的CBA聯賽於1月21日結束第30

輪較量後，便進入春節假期。疫情發生後，
CBA推遲原定於2月1日起的所有賽事。日
前，中國籃協已宣布CBA將於6月20日重
啟，以賽會制加空場的方式進行復賽。CBA
公司早在4月中旬已宣布中高層管理人員也
會降薪，其中公司首席執行官（CEO）降
薪 35%，總監及以上級別人員分別降薪
15%-30%。

上海大鯊魚
僅剩一外援應戰
香港文匯報訊（記者黎永淦）CBA聯賽復戰

在即，惟上海大鯊魚卻遭遇「擱淺」風險，目前
他們隊中只剩下一名外援應付賽事。
雖然大鯊魚一度將莫泰尤納斯、康寧漢姆和麥

卡勒姆3名外援都及時「召回」隊中，但由於續
約問題談不攏，康寧漢姆和莫泰尤納斯都已離
隊。這也意味着「三外援」出戰剩餘賽事的計劃
告吹，只有麥卡勒姆「單天保至尊」出戰餘下
CBA賽事。
據球會消息人士透露，康寧漢姆的合約已於5
月15日到期，早已提前離隊。球隊原本計劃莫
泰尤納斯和麥卡勒姆「雙外援」出戰，由於很多
球隊的外援都因為疫情原因未能歸隊，擁有「雙
外援」的上海大鯊魚還是具備一定優勢。
然而這個如意算盤卻未能打響。莫泰尤納斯已

向球會提出，基於健康考慮，要球會提前延續下
賽季合同，才會同意繼續出戰，惟會方卻未有同
意；莫泰尤納斯也拒絕了大鯊魚男籃提出，以額
外出場費方式打完本賽季的條件，最終雙方選擇
分道揚鑣。這也意味着，上海大鯊魚隊將只有麥
卡勒姆一名外援能參與本賽季CBA剩餘比賽。

香港文匯報訊（記者 郭正
謙）雖然中超有望於7月重
開，不過有內地球會解散的壞
消息仍然不絕於耳，2017年
成立的中乙球隊拉薩城投宣布
解散一隊，隊中球員更已開始
到其他球會試訓。
拉薩城投於2017年正式註

冊，在西藏最大國企拉薩城投
的支持下，曾聘請了謝育新及
張彪等知名教練擔任主帥，今
季更打着衝擊中甲的旗號希望
更上一層樓，總經理顏培龍表

示球隊在季前的確有決心要取
得佳績：「上季我們投放了超
過3千萬，對一支中乙球隊而
言很不容易，早於上年12月
我們就展開了冬訓，為的就是
要在今季取得好成績。」
可惜疫情來襲全國球壇停

擺，拉薩城投的雄心被潑了一
盤冷水，加上主場選址等「硬
傷」，令球隊在職業足球的道
路走到終點，顏培龍表示：
「西藏足球發展相對落後，加
上由於高原氣候問題不能在位

於拉薩的主場出戰，在凝聚球
迷方面有些困難。」
拉薩城投一度將主場提出

改為拉薩市東部的林芝體育
場，不過由於疫情關係相關
驗證工作出現不少阻滯，雖
然中國足協最後將拉薩城投
列入中乙的准入名單，但球
會仍避不過解散命運，顏培
龍表示隊中球員已開始到其
他球會試訓，至於退出職業
聯賽後會否保留青少年等梯
隊，則仍在考慮當中。

中國足協日前宣布聘請復旦大學附屬華山醫院副
院長馬昕、感染科主任張文宏教授、醫務處長王惠
英女士為「中國足球協會防疫專家」。
隨着全國疫情逐步緩解，足球職業聯賽啟動被提

上議事日程。中國足協競賽部根據我國相關政策和
其他賽事疫情防控經驗，擬定了《中國足協職業聯
賽疫情防控指南》（以下簡稱《指南》）作為聯賽
啟動方案的重要組成部分。

中國足協工作團隊此前專程赴復旦大學附屬華山
醫院，就加強國家隊、職業俱樂部及聯賽的疫情防
控和《指南》內容徵求意見。張文宏認為《指南》
整體完善，對聯賽安全運行有很好的支撐作用，並
就個別細節問題提出了專業的應對建議。
「我國的疫情防控成果理想，整體環境非常安

全，在堅持定期核酸檢測的前提下加強閉環管理，
有助於聯賽的順利進行。」張文宏說。 ■新華社

張文宏任中國足協防疫專家

香港文匯報訊（記者楊浩然）効
力廣州恒大的國足歸化球員高拉特日
前接受訪問時，表示作為一名中國人
很高興，並正等待國家隊的召喚。
高拉特在訪問中透露，他能感受到

中國人民的熱情：「作為一名中國人
我很高興，中國人民對我很熱情，在
這裏我很受照顧，所以我很享受作為
一名中國人在中國生活。我已經做好
進入國家隊的準備，也在等待國足的
召喚。對我來說，每位球員都要為隊
伍作出貢獻，因為每個人對整體都非
常重要，希望大家可以一起努力，為
國家隊作貢獻。」
值得一提的是，高拉特早前一直受

傷患困擾，但他表示現時問題已不
大：「去年在巴西聯賽時我弄傷了半
月板，後來做了手術回到中國，但在
恢復得差不多時又傷了韌帶，幸好通
過調整後，我現在已完全康復；因為
疫情關係令聯賽仍未能重開，但我每
天都有健身保持訓練，飲食方面亦十
分健康，因此大家說我在電視上看來
胖了其實不太正確，我現在就只等着
中超開鑼。」
最後，高拉特亦談到自己在廣州的

生活：「廣州人給我的印象是最好
的，他們很熱情，對待我不會排外，
我感覺自己像找到了家的感覺。」

香港文匯報訊（記者楊浩然）國
家射擊隊於日前進行了隊內考核
賽，其中來自河南的史夢瑤在女子
50米步槍三姿比賽中，
以465.1環的總成績奪
冠，同時打破這項目的
決賽世界紀錄。
史夢瑤是日狀態看來

甚佳，在資格賽以
1,171環成績，輕鬆殺
入決賽。到決賽，史夢
瑤按照跪姿、臥姿、立
姿順序，分別打出15

發子彈，結果這位河南選手在跪姿
結束後已輕鬆帶出，最終以465.1
環獲得冠軍，超越意大利選手祖博

拉辛保持的決賽世界紀錄0.4環。
史夢瑤賽後接受訪問時就表示：

「這是射擊隊恢復訓練後的第一次
考核，我在打的過程中
非常大膽果斷。總結而
言，我對這次比賽的表
現很滿意，算是有正常
發揮，自己的收穫也很
大，對技術動作更加堅
定，在接下來的訓練，
我會更加肯定自己。」

傑志直入亞協盃東亞區分組賽
就和富大埔退出亞協盃一事，亞洲足協昨
日知會足總，指傑志會以「東亞區附加賽最
高排名球會」身份，直接進入東亞賽區分組
賽，將與大同FC及澳科鄒北記位列I組。
台電FC及烏蘭巴托城FC則會透過附加賽爭
取I組最後一席。傑志守將唐建文指幾個對
手之中以大同FC及台電FC水準最高，自己
目標則是出線為香港人帶來快樂。
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史夢瑤隊內考核賽破紀錄

■■麥卡勒姆麥卡勒姆（（右右））成為上海唯一外援成為上海唯一外援。。 新華社新華社
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■■北京首鋼尚未公布具體北京首鋼尚未公布具體
的降薪方案的降薪方案。。 中新社中新社


